

## Pierden Bolsas de México y EU (Reforma 23/11/11)

Pierden Bolsas de México y EU (Reforma 23/11/11) Los mercados de valores del mundo se ven arrastrados por los miedos a la situación financiera internacional. Foto: Archivo Los mercados del mundo se ven arrastrados por los miedos de la situación financiera internacional Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 noviembre 2011).- Los mercados de valores del mundo se ven arrastrados por los miedos a la situación financiera internacional, un sentimiento que contagia al mercado mexicano, ya que a medida que pasan los días y no se concretan cambios reales para superar la crisis de los pasivos europeos aumenta la presión. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) baja 0.56 por ciento para ubicarse en las 35 mil 768.97 unidades, de la mano de los retrocesos que reportan las plazas bursátiles de Estados Unidos y Europa. Entre los papeles que más resienten el "castigo" de los inversionistas estaban Corporación Geo (GEO), con 2.69 por ciento; Cemex (CEMEX), con 2.60 por ciento; Consorcio Ara (ARA), con 2.57 por ciento, y Axtel (AXTEL), con 1.88 por ciento. Mientras, los títulos que lograban avances eran Grupo Elektra (ELEKTRA), con 0.93 por ciento; Alsea (Aalsea), con 0.75 por ciento; Controladora Comercial Mexicana (COMERCI), con 0.41 por ciento, y Genomma Lab Internacional (LAB), con 0.26 por ciento. En tierras neoyorkinas, el índice Nasdaq acusaba el mayor retroceso, con 2.07 por ciento, seguido por el Standard & Poor's, con 1.78 por ciento, y el Dow Jones, con 1.59 por ciento. Las diferencias crecen entre los líderes de la Unión Europea acerca del papel que debe jugar el Banco Central Europeo ante la crisis, al tiempo que se agota el tiempo para que Grecia pueda seguir operando. Los recursos por 8 mil millones de euros que están pendientes de entregar a Grecia no fluyen porque los partidos de la coalición antes deben comprometerse por escrito con las medidas de ajuste económico que pide la Unión Europea. Pero las divergencias no sólo se circunscriben en la región a la actuación del BCE, sino también a la responsabilidad en rescates bancarios como el que instrumentan tanto Francia como Bélgica para apoyar al banco Dexia. Si Francia creía que su calificación soberana de AAA ya estaba a salvo, resulta que si la crisis de la deuda en la zona euro no se detiene su rating podría estar en peligro y las medidas de ajuste anunciadas por el Gobierno galo no alcanzarían para superar el bache, según la agencia Fitch. Al complicado panorama de la deuda europea se ha sumado la difícil colocación de bonos alemanes, pues ante pobre apetito por la deuda de Alemania, el Banco Central germano ha tenido que intervenir en el mercado, además también se ha observado un desplome en los pedidos industriales del eurogrupo. Para los analistas de Actinver Casa de Bolsa, los mercados siguen siendo afectados por la crisis de deuda europea, en cuyo contexto Alemania no pudo colocar en su totalidad una subasta de bonos a 10 años. Hoy la Comisión Europea presentará su plan para la emisión de eurobonos, anotan la intermediaria financiera. Por su parte, en China el índice PMI de la manufactura reportado por HSBC bajó nuevamente durante noviembre a un nivel de 48 puntos frente 51 unidades de octubre. En el caso de Estados Unidos, este día deberá estar listo el programa de reducción del déficit fiscal a 10 años, el cual será aplicado en automático.